

ABSTRAK

Perhitungan dana alokasi umum berdasarkan PP dana perimbangan salah satunya adalah menggunakan variabel luas wilayah, disamping gaji pegawai negeri sipil daerah, jumlah penduduk, indeks pembangunan manusia, indeks kemahalan konstruksi, dan produk domestik regional bruto per kapita. Adapun variabel luas wilayah dalam perhitungan dana alokasi umum berdasarkan PP Dana Perimbangan hanya mengacu pada luas wilayah darat dan tidak memperhitungkan luas wilayah laut. Sementara, pengelolaan sumber daya di wilayah laut berdasarkan UU Pemerintahan Daerah adalah kewenangan pemerintah daerah yang tentu akan memiliki konsekuensi beban biaya sangat besar yang mutlak diperlukan oleh daerah. Hal ini mengingat pengelolaan wilayah laut dan sumber dayanya memiliki karakteristik yang berbeda dengan wilayah darat.

Penelitian ini mengkaji mengenai urgensi perhitungan luas wilayah laut sebagai bagian luas wilayah dari komponen dana alokasi umum serta implikasi pengalokasian dana alokasi umum bagi pengelolaan sumber daya di wilayah laut. Adapun penelitian ini dilaksanakan di Kabupaten Sumenep, tepatnya lembaga daerah berwenang di bidang penggunaan dana alokasi umum dan pengelolaan sumber daya di wilayah laut. Kabupaten Sumenep dipilih menjadi lokasi penelitian mengingat wilayahnya meliputi wilayah darat dan laut yang luas beserta pesisir dan pulau-pulau kecil serta merupakan salah satu daerah penghasil sumber daya wilayah laut yang melimpah.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa perhitungan variabel luas wilayah dalam perhitungan dana alokasi umum tidak sejalan dan bertentangan dengan ketentuan peraturan yang lebih tinggi yang memberikan kewenangan dan pendanaan kepada daerah untuk mengelola wilayah laut dan penentuan luas wilayah yang tidak memisahkan antara wilayah darat dan laut. Bagi pengelolaan sumber daya di wilayah laut, dana alokasi umum adalah salah satu bentuk sinergi antara pemerintah pusat dan pemerintah daerah dalam bentuk pendanaan guna membiayai kewenangan pemerintah daerah di bidang sumber daya di wilayah laut.

Kata Kunci: Dana Alokasi Umum, Pengelolaan Sumber Daya, Wilayah Laut, Kabupaten Sumenep